

Hydroxychloroquine : de nouveaux essais cliniques

Compte Test - 2020-04-06 06:16:32 - Vu sur pharmacie.ma

Les résultats positifs annoncés le vendredi dernier par le Pr Didier Raoult à l'IHU de Marseille ont été une fois de plus contestés par ses détracteurs qui se sont focalisés sur le respect strict de la méthodologie traditionnelle d'un essai clinique, alors que le Pr Raoult prend en considération la nécessité de traiter en urgence et d'adapter les conditions à la situation de crise. Ceci n'empêche pas l'hydroxychloroquine (HCQ) de compter de plus en plus «d'adeptes» à travers le monde. En France, le gouvernement vient de publier un décret autorisant la prescription de l'HCQ, en traitement du Covid-19 et pas uniquement dans les formes graves, comme l'avait préconisé le Haut Conseil à la santé publique. Le décret en question stipule cependant que la prescription de l'HCQ doit être réservée aux médecins spécialistes et en milieu hospitalier. Le 29 mars, la FDA a donné son feu vert pour que les patients soient traités par l'HCQ aux États-Unis. L'Organisation mondiale de la santé (OMS) montre une certaine prudence à travers son directeur général, Tedros Adhanom Ghebreyesus, qui appelle à ne pas «susciter de faux espoirs». Cet avis tranche clairement avec des positions de poids, notamment celle du directeur général de Novartis, Vas Narasimhan, qui a qualifié l'HCQ du «plus grand espoir de traitement contre le coronavirus». Pour départager les anti et les pro-HCQ, l'OMS a lancé l'étude «Solidarity» dans de nombreux pays. L'essai européen «Discovery» a été également annoncé la semaine dernière. Ce dernier a intégré l'HCQ à la dernière minute. Son efficacité contre le Covid-19 sera comparée à celle du remdésivir de Gilead, du Kaletra® d'Abbvie (lopinavir/ritonavir), associé ou non à l'interféron bêta. Des premiers résultats devraient être annoncés dans une quinzaine de jours. L'association HCQ-azithromycine utilisée par le Pr Raoult ne sera pas testée dans l'essai «Discovery».